

L'arbre Yé-yé

Un conte qui invite à lever les yeux...

Un arbre perché en haut d'une montagne se désespère que les habitants du village d'en bas ne le remarquent pas. Qu'à cela ne tienne, il va leur offrir du grand spectacle...

Yé-yé était un grand cèdre. Du haut de son rocher, il dominait toute la vallée, agitant ses branches pour qu'on le remarque. Mais la vie était en bas. Lui, en haut, on ne le voyait pas. A croire que les gens là-bas ne pouvaient pas lever les yeux ni pencher la tête en arrière.

Ils étaient coincés, la vue à terre, ou au mieux devant.

-« Je suis là ! Ouh ouh ! » appelait-il de toute son écorce.

Mais personne ne l'entendait. Alors, il s'essaya à se distraire avec les êtres d'en haut. Les oiseaux, ses amis, qu'il accueillait bien volontiers dans ses branches. Mais aussi les nuages qui parfois s'arrêtaient un moment pour lui faire la conversation.

Et la nuit, les étoiles, qui étaient pour lui d'une douce compagnie.

-« C'est quand même dommage que les hommes d'en bas ne lèvent pas la tête, ils ne savent pas ce qu'ils perdent, le ciel est si beau... »

Il fallait faire quelque chose pour eux. Il ne savait pas quoi exactement, mais il allait trouver, ce n'était qu'une question de temps. Il se gratta les feuilles. Le bruit, le mouvement de ses branches, ils n'y étaient pas sensibles.

Que faire d'autre ? En même temps, il était difficile d'agir plus quand on était un arbre. Ses moyens d'action étaient quand même limités.

-« J'ai une idée ! » s'exclama-t-il soudain, « il me faut de la musique... Hep, les oiseaux, pourriez-vous me rejoindre, s'il vous plaît ? »

Aussitôt, une nuée de volatiles se réfugia dans l'arbre. Celui-ci leur chuchota les consignes.

-« Et vous, les nuages, ça vous dirait de devenir quelques instants de moelleux sièges de salle de spectacle. Vous allez accueillir du public, je compte sur vous, soignez-les bien ! »

Les nuages formèrent aussitôt une ronde autour de l'arbre. Ils améliorèrent leur gonflant, et à les voir ainsi, tous doux, tous blancs, tous cotonneux, cela donnait envie de s'y plonger avec délice.

-« Parfait ! Maintenant les projecteurs... Hey les étoiles, pourriez-vous m'envoyer de la lumière ?

Disons ce soir, vers 22h ? »

Il n'était que 16h, elles n'étaient pas encore visibles, mais Yé-yé entendit leurs voix lointaines. Elles étaient d'accord.

-« Alors, maintenant, c'est à moi ! Il faut que je m'entraîne un peu... »

A ce stade de l'histoire, nous ne pouvons en dire plus, car même moi, la conteuse, n'ai pas été admise à la répétition. Purement et simplement remerciée ! Ca alors, si je m'y attendais ! Sortie de l'histoire, avec le même rendez-vous que le commun des lecteurs : ce soir, 22h, pour le spectacle... Ben voilà, je n'ai plus rien à vous raconter... Il faut attendre... Scrogneugneu... J'ai beau essayer de reprendre l'histoire avec mon crayon, rien ne vient. Même le stylo semble de connivence : pas d'encre jusqu'à 22h ! Une première... Bon ben je vais faire un tour en bas, dans la vallée, histoire de passer le temps...

-« Bonjour, vous savez que ce soir aura lieu un grand spectacle de l'arbre Yé-yé... »

-« Si si, c'est là-haut, sur le rocher... Oui, il faut lever la tête... »

-« Non, il ne faut pas le rater, c'est un grand évènement... Il a rassemblé tout le monde : les oiseaux, les nuages... Et même les étoiles ! »

-« Quelle heure est-il ? 21H37 ? Oh bigre, il faut y aller, faire l'ascension... Ben oui, ça grimpe...

Vous n'y êtes jamais allé ? »

-« ... »

-« Installez-vous, prenez place... Oui, là, sur ce canapé moelleux... »

-« C'est confortable, n'est-ce pas ? Une mousse de grande qualité... »

-« Oui, entrez, je vous en prie... Il reste encore quelques places, plus beaucoup, dépêchez-vous ! »

-« Oh, mais toute la vallée est là, on dirait ! C'est bien, tout le monde s'est élevé... ! »

-« Plus qu'une minute à attendre... C'est excitant ! Je... Quoi ? Qu'est-ce que c'est ? Une feuille blanche... Mon stylo ? Mais... Je suis au spectacle, je voudrais bien en profiter... OK, OK, monsieur le nuage, inutile de prendre cet air sombre, je vous écoute... Je vais écrire... »

22h. Les étoiles illuminent le rocher, telles de gros projecteurs. Les oiseaux se mettent à chanter. Que dis-je, à jouer ! Car c'est une musique... Entrainante... Oui, cela donne envie de danser... D'ailleurs, l'arbre lui-même, danse. Il agite ses branches, à plat, à droite, à gauche.

-« ? I say Yé-yé ! ? »

C'est un tube ! Tout le monde est debout sur les nuages... Tout le monde danse...